

会 議 録 (1)

会 議 の 名 称	平成20年度 第3回入間市文化財保護審議委員会
開 催 日 時	平成21年 3 月10 日 (火) 午後1時30分開会・ 15時30分閉会
開 催 場 所	入間市役所 4階 入札室
議 長 氏 名	㊟田代甲平
出席委員 (者) 氏名	㊟田代甲平 ㊟枝窪邦茂 鹿島英明 大館勝治 染井佳夫 渡邊久芳 法隆康一 東 明 大河内隆徹 柳澤かほる
欠席委員 (者) 氏名	なし
説明者の職氏名	齊藤祐司主幹・大久保主任
会 議 次 第 (<u>公開</u> ・非公開の別)	1 開 会 2 挨拶 3 議題 新規指定文化財の指定について 4 その他 5 閉 会
非 公 開 理 由	
傍 聴 者 数	0人
配 布 資 料	平成20年度第3回入間市文化財保護審議委員会 (資料) 高倉鎮守氷川神社パンフレット 近隣市指定文化財一覧
事 務 局 職 員 職 氏 名	・生涯学習部次長 吉野富男 ・生涯学習課長 神崎幸子 ・同課生涯学習文化財担当主幹 齊藤祐司 ・同主任 大久保 卓 ・同主任 小野久美子

会議録作成方法	筆記
---------	----

会 議 録 (2)

議事の概要 (経過) ・ 決定事項	
議 題	3 議 題 (1) 新規指定文化財の指定について
決 定 事 項	3 議 題 (1) 新規指定文化財の指定について 新規指定文化財の候補として、鉄製不動明王立像と氷川神社本殿の2点、次点として明王寺の俳句額と久保稻荷の絵馬 (それぞれ一括) を決定した。 次回の審議会で諮問する。 4 その他 教育長による文化財の指定交付式には、今後は文化財保護委員長と副委員長も立ち会うことにする。

会 議 録 (3)

発言者	発言内容
	<p>3 議 題</p> <p>(1)新規指定文化財の指定について</p>
委員長	議題(1)について事務局から説明してください。
事務局	資料の「平成20年度市内文化財調査表」について説明します。
事務局	(1番から8番まで表にしたがって説明)
事務局	補足します。7番木造伝薬師如来像については、管理する寺より指定は断るという話がありました。心配していた修理ですが、大河内委員の口添えもいただき、住職と相談したところ、現状維持を基本に修理を行なうということでした。
委員長	修理はどこ会社ですか。
委員	私から説明します。「お仏壇の長谷川」「大野屋」の仏像修理部門に見積もりを取ったそうです。私からは名古屋で文化財を手がけている宗教美術工房を紹介しました。仏師が関心を示して見に来てくれました。平安時代の価値を損なわぬよう、また江戸時代の修復跡も残し、修復剤も最新のものを使う方法を提案されました。価格は安い会社で150万ぐらいと見られ、その会社もそのぐらいで見積もりを出したようです。ただし住職がどこに決めたのかは聞いていません。以前お堂の鍵を壊されて中の賽銭箱を盗まれたことがあるので、指定で有名になり注目されると管理上危ないので、指定されたくないという意向です。
委員長	事務局から近隣の指定状況を説明してください。
事務局	お渡しした資料にある所沢・日高・狭山・飯能では、絵馬は所沢で1件の指定があります。俳句額はありません。本殿は、所沢で2件、狭山で1件、日高で3件、飯能で1件あります。旅日記の指定はありません。日記は飯能で一括として1件。鉄仏は県指定が飯能で1件あります。仏像は数えていませんが県内でも相当数あります。今回の指定候補は、1件か2件に絞っていただきたいと考えています。1件の場合は、断られた場合に備えて次点も選んでください。次点の分は翌年度に継続審議することもできます
委員長	久保稻荷にはたくさん絵馬があります。1点だと、うちの方でも1点というのが後で出る心配もあるので、まとめて一括で指定する手もあるのではないのでしょうか。
委員	本当に作者は貞国でいいのですか。はっきり判読できませんでした。

委員	貞国でいいはずですが、国貞の高弟という部分が私はわからない。
委員	私も委員長の言うように、一括の方が良いと思います。「江戸町人の正月風景」は珍しいが、入間市にとっては重松流絵馬の方が価値がある。万一貞国でない時にも、逃げ道といったらおかしいが説明しやすいです。
委員長	狐塚も貴重だと思いました。ああいうのも一括にする方法はないでしょうか。
委員	今までの指定は、個人所有を優先に指定して守ろうということがありました。それで俳句額がいいと思います。博物館にあるものは大丈夫です。
副委員長	古い順に不動明王や本殿をとりましたが、管理面から言うと同感です。
委員	周辺の指定に俳句額が無いなら、一つぐらいあってもいいと思います。江戸の流行が入間に波及し明治まで続いているということが紹介できます。それに保存の問題もあります。
委員	「文化財の指定方針」には6つの指定基準があります。一つ一つ当てはめてみれば、全体を見渡しながらすすめるのではありませんか。
委員	指定の基準ア～カは同列ですか、重要な順なのですか。
委員	一般的には同列です。古さといっても種類によって違います。古ければいいなら考古は全部指定になってしまいます。ただ、昭和のものは指定していないため、うたってあるのだと思います。
委員長	保管が悪い絵馬や俳句額はたくさんあるからキリがないと思います。保管方法をアドバイスすることにしておいたらどうでしょう。
委員	入間市で一番古い俳句額はどのように挙げていないのですか。明確な区別がないと、うちの方が古いのにどうしてといわれるのではないですか。
委員	白雄門下の俳人が載っているからという価値で区別できます。
委員	白雄門下の俳人が載る俳句額は他にもあるのですか。
委員	ありますが、これはその中で一番古いものです。
委員長	事務局ではどれにしたいという考えはあるのですか。
事務局	5番の日記は博物館にあり昭和のものなのではずしていいと思います。

委員	7番の仏像も除外です。7が一番良いと思っていましたが残念です。
事務局	8番の鉄仏の住職は信仰だけでなく文化財として見る事も許容される方だと思いますが、まだ指定のことは話していません。
委員	このお寺には住職がいるから保存は大丈夫でしょう。
委員	7番を押そうと思っていたが、できないなら8番だと思います。
委員	鉄仏はあまり無いので良いと思います。本殿も良いと思います。俳句額も気になっています。ただ、私は県内の絵馬をかなり見っていますが、「正月風景」絵馬は「市」レベルでもどうかと思いますし、貞国への疑問もあるので、1点では賛成できません。全体で一人前と言う感じです。
事務局	文芸入間30号「わが古里の近世俳諧小史」に、俳句額に載る俳人達のこと書かれています。(各委員に配布する)
委員	鉄仏は専門家から見た意見や由来などを調べながらやった方がいいと思います。
委員	林宏一さんは見ているのですか。
事務局	見えています。関東でも早くから知られた鉄仏です。
委員	前にあった県指定の仏像もよそから持ってきたもので、入間とは関係なかったのではありませんか。
事務局	そうです。これもそうかはわかりません。一般に仏像の移動はよくあることです。ただ、鉄仏は関東と尾張地方に集中しており地域的特色があります。
委員	2件あげたほうが市民に対して説得力があるのではないのでしょうか。
委員	3番と8番で、1, 2番はもう少し検討してみてはどうでしょうか。
委員	長泉寺に話をしていないのは訳があるのですか。
事務局	諮問する前に事務局から指定の話をすることはありません。指定候補でもないので、指定されない可能性があるからです。諮問の段階ぐらいでしますが、それでも指定するという話ではありません。
委員	逆に指定してほしいというのを審議したことはありましたね。

委員	入間市には申請制度は無いのですか。
事務局	ありません。同意書はいただきます。
委員	埼玉県は申請制度があります。国はこと同じで事務局の技官が決めて諮るのです。
委員長	では3点として、8番鉄仏・3番本殿と一括の1番・・・
副委員長	2番俳句額の方ではないですか？
委員	絵馬も入れておいてもいいのではないですか。「有形」となっていますが、絵馬は「信仰」として「民俗文化財」に入れている所もあります。
副委員長	「信仰」になりそうですね。貞国以外は美術的に見られないのではないのでしょうか。
委員	所沢の重松との関係がある絵馬は他にはないですから貴重です。
事務局	では確認ですが8番・3番を本点、1番2番が次点です。絵馬は一括ですが、俳句額は3点ありますがどうしますか。
委員	3点は時期が違うので、流れみたいのがわかります。
委員	私は3点一括の方がいいと思います。
事務局	では次点の順はどちらが先ですか。
委員	私は2番の方が価値があると思います。
委員	私はどちらが価値があるかわかりませんが、保存の点から2番を優先すべきと思います。
副委員長	1番の絵馬は氏子さんたちが大事にしているから大丈夫だと思います。
委員	3番本殿に、いかにも新しい金具が付いていますが必要なものなののでしょうか、指定をしたら直すのでしょうか。
委員長	指定をしたら、ちょっと面倒を見るようでしょう。格好悪いですから。
委員	3番が指定になれば入間市のこの系統はすべて終わるのですか。
委員長	そうです。

委員長	では8番と3番、次点として1番と2番をそれぞれ一括でよろしいですか。
事務局	では次点の順は2番1番でよろしいですか。
委員	(一同了承)
事務局	では次回にこれを諮問させていただきます。
委員長	議事を終わります。
	4 その他
事務局	その他として委員から何かありますか。
委員	指定書の交付式はありますか。委員長は立ち会いますか。
事務局	あります。団体の代表に来ていただき、教育長が手渡します。答申書を教育長に提出するのは委員長がしますが、交付式には立ち会いません。
委員	指定交付式にも委員長に来てもらって重みを持たせた方がいいと思います。
事務局	では正副委員長に来ていただきたいと思います。
副委員長	それではこれにて閉会します。

事のてん末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。

平成 年 月 日

議 長 の 署 名 _____

議長が指名した者の署名 _____